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促優化本澳犬隻活動設施規劃提出書面質詢

澳門市政署近年積極推動寵物友善城市建設，全澳各區已設立多個法定
遛狗區，包括北區、中區及離島等多個地點。然而，現有遛狗區在設計
和分佈上仍存在改善空間。

2018年澳門逸園賽狗場結束營業，場內約650隻格力犬的安置備受關注，
幸好最終被世界各地愛犬人士領養。領養者表示澳門的格力犬只能在狹
窄的混凝土遛狗區活動。反映出現有遛狗區的設計未能充分滿足犬隻的
習性和活動需求，限制了犬隻的天性發揮。尤其在人口密集的北區（黑
沙環、佑漢）只有寥寥可數的區域和地方供狗隻散步。

此外，2019年曾設置的狗廁所因為效果和衛生問題從而全面取消，取而
代之的是狗糞箱。然而，這一套替換方案並非萬全之策，其弊端逐漸顯
現，取消狗廁所忽略了部分犬隻對狗廁所的實際需求。狗糞箱的分佈和
數量也存在不足的問題，狗糞箱主要分佈在一些公園附近，對於居民區
附近的覆蓋率不高，同時狗糞箱的容量較低，在使用高峰期時容易出現
溢滿的情況，導致部分市民在遛狗的時候可能需要走很遠的路才找到狗
糞箱。本澳的寵物犬數量逐年遞增，現有的設施漸漸難以滿足市民需求。

為此，本人謹提出以下質詢：

市政署是否建立犬只數量和遛狗區容量的動態評估機制？針對人口密1.
集區（如北區、氹仔市中心）的迫切需求，會否在新城A區、輕軌沿
線等新增區域規劃全天候開放型遛狗區？
就狗糞箱設置問題，市政署會如何優化現有分佈網絡及清運頻率？是2.
否會考慮在特定區域試行改良式狗廁所，以兼顧不同犬隻的如廁需求？
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參考資料：
新生代：《寵物缺乏社區空間 飼主：狗公園設計未有以狗為本》
https://ngplusmedia.com/feature-animal-friendly-city-calvin/

澳門市政署市政設施遛狗區

https://www.iam.gov.mo/c/dogpark/itemlist

澳門市政處全澳狗糞箱分佈圖

https://www.iam.gov.mo/macaohygiene/c/petbin/map
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